

## 平成 28 年度 情報教育委員会情報教育研修会

- 1 日時 平成 28 年 8 月 8 日 (月) 9 : 20 ~ 15 : 40 (受付 9 : 00 ~)
- 2 会場 新居浜市市民文化センター別館 4 階大会議室
- 3 参加者数 104 名
- 4 内容

9 : 10 ~ 9 : 30	受付
9 : 30 ~ 9 : 40	開会行事
9 : 40 ~ 11 : 00	講演 「授業を豊かにーマルチメディア環境下のタブレット活用ー」 講師 大阪体育大学教育学部 准教授 岡崎 均先生 (元 西予市立田之浜小学校長)
11 : 10 ~ 12 : 00	実践事例発表 「効果的な I C T 活用の実践」 新居浜市立垣生小学校 教諭 平塚 博 「タブレット P C を活用した反転学習」 久万高原町立明神小学校 教諭 中野圭一郎 「タブレット端末を活用した授業実践」 松山市立久谷中学校 教諭 佐々木 純
12 : 00 ~ 13 : 20	昼食
13 : 20 ~ 15 : 20	演習 「タブレット P C 活用授業」 講師 富士通(株)松山支店 インストラクター
15 : 20 ~ 15 : 30	閉会行事

講演では、元愛媛県西予市立田之浜小学校長で、現在は大阪体育大学教育学部准教授として活躍されている岡崎均先生を講師として招き、「学びを豊かにーマルチメディア環境下のタブレット活用ー」の演題でお話をいただいた。学校への I C T の導入や



現状、マルチメディア環境下での教育、電子黒板やタブレット端末、デジタル教科書の活用、そして授業を豊かなものにするための方法についてお話ししていただいた。また、ICTの活用はアクティブ・ラーニングの実践や問題解決・思考力・表現力の育成にも効果的であるという話もしていただいた。

実践発表では、新居浜市立垣生小学校平塚博先生から「効果的なICT活用の実践」として、授業での取組や授業で使えるデジタル教材の共有化・蓄積の紹介があった。

久万高原町立明神小学校中野圭一郎先生から「タブレットPCを活用した反転学習」として、複式学級でのタブレット端末を活用した反転学習について紹介された。

松山市立久谷中学校佐々木純先生から「タブレット端末を活用した授業実践」として、中学校社会科でのICTを活用した授業実践の取組が紹介された。

午後からは、富士通㈱松山支店インストラクターを講師に、「タブレットPC活用授業」の演習を行った。はじめに、ICT機器の教育現場での導入の現状や教育効果について話があり、次にインストラクターの方によるタブレット端末活用授業が行われた。参加者は、授業での活用場面を想像しながらタブレット端末を操作することができた。



## 5 研修会を終えて

研修会は、県下の小・中学校の教職員 104 名の参加者があり、情報教育への関心の高さ、特にICT機器、タブレット端末への興味・関心の高さを感じることができた。

研修全体を通して、タブレット端末や電子黒板等のICT機器を思考ツールの1つとして授業で用いることで、学びの質を高めることの大切さを学ぶことができた。また、アクティブ・ラーニングへの取組として、ICT機器の有効な活用をさらに模索していく必要があると感じた。

今回の研修会を通じて、愛教研情報教育研究主題「情報社会に主体的に生きる力を育む教育の研究と実践」のさらなる推進につながればと考える。